

Lutte contre la vie chère La mercuriale enfin effective

CNE
Port-Gentil/Gabon

LE 11 janvier dernier, la délégation provinciale de la Concurrence et de la Consommation et les opérateurs économiques se sont réunis à l'occasion de la présentation de la nouvelle mercuriale des prix affectée à la commune de Port-Gentil, après sa validation à Libreville en septembre 2017 par le comité technique de lutte contre la vie chère au Gabon. C'était dans la salle polyvalente du gouvernorat de l'Ogooué-Maritime

A la suite de cette rencontre, le gouverneur a procédé, dernièrement, au lancement d'une vaste campagne de sensibilisation et d'information auprès des opérateurs économiques et des populations sur les nouveaux prix applicables sur les produits de consommation. Patrice Ontina était



Le gouverneur affichant la nouvelle mercuriale.

accompagné, entre autres, de Florent Ndong Moure, directeur provincial de la Concurrence et de la Consommation, pour l'affichage de la liste des prix bloqués dans quelques établissements commerciaux locaux, préalablement identifiés.

Le gouverneur a saisi cette opportunité pour inviter les distributeurs à respecter les prix fixés par le gouvernement, afin de préserver le pouvoir d'achat des ménages mari-

goués. Lesquels se plaignaient, il y a quelque temps encore, de ne pas ressentir les efforts consentis par l'État dans la lutte contre la cherté de la vie. La campagne de sensibilisation et d'information en cours va s'étendre sur 10 jours dans les quatre coins de la commune. M. Ndong Moure assure que durant cette période où ses équipes et lui-même seront sur le terrain, ils expliqueront aux opérateurs économiques



Contrôle des prix dans un espace commercial.

les raisons et la nécessité d'une liste bloquée des prix. Il sera aussi recommandé aux opérateurs de mettre leurs grilles de prix en évidence, afin de permettre aux clients de s'en imprégner et de rendre visible l'action du gouvernement. Au terme de ces 10 jours, interviendra l'étape de la surveillance des marchés qui consistera, pour les agents de la délégation provinciale de la Concurrence et de la Consommation, de veiller au strict

respect de cette mercuriale. Tout contrevenant au respect de cette grille de prix s'exposera aux sanctions prévues à cet effet dans la Loi n°29/63 du 15 juin 1963 portant réglementation des prix en République gabonaise. Conformément au protocole d'accord additif relatif aux prix des produits alimentaires importés de consommation courante dans les chefs-lieux, la grille des coûts validée pour Port-Gentil

indique les prix de gros, demi-gros et de détail applicables à 140 produits. Étant entendu que les prix de 26 produits regroupés dans "la catégorie VII" de l'Arrêté n°0020 feront l'objet d'une homologation. Le même protocole d'accord est établi pour une durée de 6 mois à l'issue de laquelle une évaluation sera menée par la commission tripartite État-opérateurs économiques-associations de consommateurs.

Vie des associations/Émane Toule Préparer les prochaines échéances politiques

SYM
Port-Gentil/Gabon

L'ASSOCIATION Émane Toule a tenu, récemment, son assemblée générale au siège de l'organisation non gouvernementale "Tendance Avenir" dont le président-fondateur est Pascal Houangni Ambouroue.

Tout en émettant le vœu que les activités de cette année soient des plus abouties, le coordonnateur d'Émane Toule, Emmanuel Richard Mefane, a saisi l'opportunité de cette ren-



Le président local de l'association Emame Toule, Emmanuel Richard Mefane, entouré de quelques membres du bureau. Photo de droite : Les présidents des cellules lors de l'assemblée générale.

contre pour exhorter les membres et responsables des cellules à descendre sur le terrain, afin de

mieux préparer les prochaines élections politiques qui se profilent à l'horizon.



En attendant, il a été mis en place une plate-forme stratégique pour la préparation et l'organisation en

interne des scrutins à venir, à savoir les Législatives et les Locales. L'association Émane Toule s'est

également fixée comme objectif de toucher les indécis, afin de les amener au Parti démocratique gabonais et renforcer les effectifs de "Tendance Avenir". Par ailleurs, Emmanuel Richard Mefane s'est réjoui des actes positifs de solidarité sur le périmètre urbain posés par le président-fondateur de "Tendance Avenir", citant l'assistance aux personnes moins nanties, l'incitation à l'initiative privée, le soutien à l'hôpital de Ntchengue, distributions des kits scolaires, l'aide aux nouveaux bacheliers...

Les gens

Bijou Leaticia Boudjeyi : un exemple de ténacité

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

IL était rare, à une époque récente, de voir une femme aux commandes d'un engin lourd. La donne a bien changé aujourd'hui. En effet, avec son émancipation, la femme ne se fait plus de complexe pour exercer un certain nombre de tâches jusqu'ici exécutées uniquement par les hommes.

Bijou Leaticia Boudjeyi fait partie de ces femmes qui sonnent la révolte. A 23 ans, c'est avec beaucoup de passion et de fierté qu'elle conduit un engin de type

Hyster à longueur de journée. Décomplexée dès son jeune âge, elle a toujours eu envie d'apprendre et d'imiter les hommes. «La curiosité est ma seule motivation. Chaque fois que j'apercevais un homme aux commandes d'un engin, je voulais vraiment découvrir comment il fait pour manipuler la machine», dit-elle. L'appétit venant en mangeant, c'est vers la fin de l'année 2013 que la jeune Gabonaise décide d'apprendre le métier de conducteur d'engins. L'entreprise Peschaud lui en donne l'occasion.

Au sein de cette société, l'apprentissage va durer trois mois. Après l'évaluation par le bureau Veritas,



Photo : JP Allogo

elle reçoit un Certificat d'aptitude à la conduite en sécurité (CACs). Un sé-



Bijou Leaticia Boudjeyi, conductrice d'engins lourds.

same qui lui permet de trouver immédiatement un emploi au sein de l'entreprise formatrice. Est-ce si facile lorsqu'on est une femme ? «Au début, j'avais un peu de stress mais, avec le temps, je me sens à l'aise par rapport à ce que je fais», commente-t-elle.

Bijou Leaticia espère que d'autres femmes suivront son exemple. «Que d'autres femmes fassent comme moi, au lieu de rester à la maison. Surtout par les temps qui courent, où le coût de vie devient extrêmement élevé. Mieux vaut avoir une activité qui te produit quelque chose à la fin du mois, si minime soit-elle, plutôt que de croiser les bras», conseille-t-elle.